
证券代码：300400 证券简称：劲拓股份

深圳市劲拓自动化设备股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：20170814

投资者关系活动类

别

√特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他(请文字说明其他活动内容)

参与单位名称及人

员姓名

深圳富贵基金管理有限公司 李嘉瑜 刘千

光远资本 罗文安

深圳市方物创新资产管理有限公司 刘宇琪

深圳海富凌资本管理有限公司 陈凌

巨鲸财富管理有限公司 易非

英大保险资产管理有限公司 万冬

国海证券 管孟 程可

深圳前海唯君资产管理有限公司 谢鹏

深圳兰度投资基金管理有限公司 于讯

德邦证券 刘晓民

深圳市联盈通资产管理有限公司 李博

深圳市领丰资本管理有限公司 陈晓

上海证券 倪瑞超

华创证券 娄湘红

太平洋证券 刘瑜

中国和智金融控股集团有限公司 刘春茂

光大证券资产管理有限公司 罗阳

东兴证券 龙海敏

深圳金鼎隆基金管理有限公司 赵勇

君本投资 黄科荣 共 22人



时间 2017年 8月 14日 14:30-16:30

地点 深圳市劲拓自动化设备股份有限公司会议室

上市公司接待人员

姓名

董事会秘书王德祥，证券事务代表刘佳佳

投资者关系活动主

要内容介绍

大家好，我是劲拓股份董秘王德祥。劲拓股份成立于 2004

年，2014 年登陆创业板，公司目前主要产品包括电子整机装

联设备、光电平板显示模组专用设备及航空专用制造设备

等。

2016 年全年公司实现营业收入 32,849.85 万元，相比 2015

年增长 27.6%；实现归属于母公司所有者的净利润 5,210.82

万元，相比 2015 年增长 62.64%。

2017 年上半年公司实现营业收入 20,247.41 万元，相比去年

同期增长 45.04%；实现归属于母公司所有者的净利润

3,068.41 万元，相比去年同期增长 52.06%。实现扣非后净

利润 2,999.61 万元，相比去年同期增长 72.01%。

下面请各位投资者提问。

1、请问 2017 年上半年电子焊接设备销售收入大幅增长的主

要原因是什么？

2017 年上半年电子焊接设备销售收入大幅增长的主要原因

包括以下几个方面：

（1）苹果全新一代iphone的推出带动新工艺新技术的进步，

下游 3C 生产商增加新产线投资；

（2）产业生产商逐渐集中，也有助于公司市场份额的提高；

（3）2017 年上半年公司电子焊接设备新客户也有所增加。

2、请问公司的电子焊接设备是否主要应用于手机生产？

公司专注电子整机装联设备的研发、制造及销售近二十年，

其中电子焊接设备可以广泛应用于 3C 消费电子、汽车电子、

通讯电子等行业。

3、公司的 AOI 等设备不是与电子焊接设备配套使用的吗？

为什么 2017 年上半年其增长率才 46%，而电子焊接设备则达



到 138%？

您好，对于下游生产企业来说电子焊接设备属于制成设备，

而 AOI 属于制成辅助设备。在对产品质量和要求不高的情况

下，客户会少配或者不配制成辅助设备。因此，电子焊接设

备和 AOI 检测设备可以配套使用，但对于客户来讲并不一定

同步采购。

4、公司的 AOI 价格大致是多少呢？

我公司 AOI 产品分为在线式及离线式，其不同型号配置的产

品价格不同，差异也比较大。

5、公司产品确认收入的时点是什么时候？

公司的产品以客户验收作为确认时点。

6、曲面屏趋势下，对公司生物识别模组版块的影响有哪些？

公司的生物识别模组贴合设备可以应用于包括指纹模组及

摄像头模组等生物识别模组的生产。新工艺、新技术的应用，

致使公司下游客户的工艺技术发生变化，产线投资计划延

后，公司生物识别模组贴合设备收入下降。但同时客户新工

艺新技术的应用也会引发对设备的新的需求，公司会继续保

持与客户的紧密联系，跟随市场及时调整，以满足市场的新

需求。

7、公司屏控制设备的团队是内部培养还是外部引进的？

公司于 2016 年末开始陆续引入此方面市场及研发人才，配

备相关资源，开始着手相关产品开发工作。

8、电子焊接设备方面公司下游客户结构 2017 年上半年有没

有变化？

电子焊接方面，公司已有客户超过 4000 家，该市场较为分

散，2017 年上半年整体客户结构未发生较大变化，客户数量

略有增加。

9、OLED 业务公司与行业内已有的竞争对手相比竞争优势在

哪里？

目前 OLED 领域大部分的设备都是进口设备，未来的趋势是



国内设备生产商逐渐实现进口替代共同发展。

10、公司的 AOI 设备是全部自己生产的吗？

公司 AOI 设备的软件算法、运动控制系统、光源以及机械结

构设计等都是公司自主完成的。

11、公司现在产能怎么样？

公司原有生产场地已不能满足需要，公司已通过租赁以及部

分前段工序外包来解决产能不足的问题。同时公司的高新技

术中心建设也在进行，力争尽早投产，促进公司可持续发展。

12、公司半年报存货 1.5 亿，主要是什么？

主要是原材料、在产品、库存商品及发出商品等。存货余额

的增加主要源于订单增加所致。

13、3C 设备市场 2017 年上半年表现良好，后续是否有持续

性？

3C 自动化设备市场上半年表现良好，市场需求旺盛。下半年

3C 自动化设备市场的发展趋势，还要看下游客户对未来市场

发展的预期以及其投资计划落地情况而定。

附件清单（如有）

日期 2017年 8月 14日


